

Justicia Social

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Obrera de Menorca y de la Federación Local (U. G. T.)

Mañana se reunirá el Subcomité de Londres. Ya sabemos cual va a ser su principal objetivo. Encontrar una fórmula para pasar otras dos o tres semanas pensando dar tiempo al fascismo para que nos apiaste. Pero están verdes.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
Avenida del capitán Pedro Riquelme, 30
Teléfono: 84 PRECIO: 0'15

Madrid, lunes 20 de Junio de 1938
III Época—Año VIII Núm. 591

Los formidables efectivos con que cuenta el enemigo, no logran anular la combatividad de nuestros soldados que prosiguen su avance en el sector de Villarreal

El "Lloyd" reclamará 250.000 libras al general Franco por los daños ocasionados a buques británicos

Londres.—El «Daily Express» publica la siguiente información: La Compañía de Seguros «Lloyd» se prepara para reclamar a Franco una suma de 250.000 libras esterlinas, por daños sufridos por los buques británicos que han sido bombardeados y hundidos por los aviones fasciosos en los puertos españoles. Con el fin de obtener todos los datos precisos el «Lloyd» ha enviado a Valencia y Alicante, al capitán J. E. Hocken que salió ayer de Marsella a bordo de un destructor británico. Tendrá en su apoyo al Almirantazgo para llevar a cabo su encuesta. Una personalidad de una Compañía de Seguros declaró: Hemos decidido obrar así porque es evidente que los recientes bombardeos fueron deliberados. Los hechos están claros para todo el mundo. El Gobierno español, es el único reconocido por Inglaterra. Los buques británicos que llevan a bordo observadores del control, hacen un tráfico legítimo con destino a los puertos leales españoles. Reconocemos que existen ciertos riesgos de guerra, pero los buques británicos han sido atacados deliberadamente. Franco o los que le sostienen deberán pagar.

La Compañía de Seguros «Lloyd» ha pagado ya importantes sumas a propietarios de buques hundidos o averiados en las costas españolas. Desde el principio de la guerra 51 buques británicos han sido atacados y 11 hundidos. Han resultado muertos 33 marinos británicos y la esposa de un capitán mercante. Además, los destroyers británicos «Havock», «Gypsy», «Fearless» y el «Gallant» han sido bombardeados. El «Basilisk» y el «Havock» han sido atacados por submarinos «desconocidos» y el destroyer «Hunter» chocó con una mina. Ocho individuos de su tripulación resultaron muertos.

Otro y van...

Londres.—La agencia del Lloyd en Marsella comunica que según una información que le ha llegado, el vapor inglés «Lucky» ha sido bombardeado y hundido ayer en Valencia. El «Lucky» es un buque de 1235 toneladas, y pertenecía a la African and Continental Steamship.

Alemanes e italianos dueños absolutos del territorio rebelde

Bayona.—Los alemanes e italianos continúan fortificando la línea paralela a la frontera francesa y ponen bajo su control todos los medios de comunicación, defensa y ataque de la zona fasciosa que consideran estratégica.

En los Pirineos ha sido establecida una segunda línea de fortificaciones. Un servicio de enlace por hilo subterráneo junto a Pamplona, S. Sebastián, Irún y Canfranc.

Los trabajos técnicos han sido realizados bajo la dirección de los alemanes. En Irún, el comandante ha sido reemplazado por Sanz Agero, el cual tiene como adjuntos, a dos oficiales alemanes que le tienen a sus órdenes.

Los servicios de ferrocarril y particularmente los puntos de empalme están confiados a oficiales italianos, aunque el titular sea Ventalló, yerno de Martínez Anido.

Todos los aeródromos próximos a la frontera están en manos de los alemanes. El de Lacua, en Vitoria cuenta con hangares, talleres y depósitos subterráneos.

Para mañana, se anuncia la reunión del Comité de No-Intervención

Londres.—Lord Plymouth ha anunciado que mañana martes se reunirá el Subcomité de No Intervención con objeto de continuar las discusiones referentes a la aplicación del proyecto de retirada de voluntarios de España.

Nuevos ataques contra buques ingleses

Londres.—«El general Franco ha efectuado ayer su cincuenta y dos ataques contra un buque británico», comunica Galleger, enviado especial del «Daily Express» en Valencia. Esta vez sus aparatos han escogido al «Marconi», buque de 7.402 toneladas, que se encuentra en el puerto de Valencia, con una carga de víveres para la población.

Por fortuna, la tripulación cuyos 72 individuos son de nacionalidad inglesa, se encontraba en tierra. Solamente el capitán Matthews estaba a bordo.

Mr. Anthony Johar, marino del vapor «Thurston» presenció el bombardeo. Declara que veinte aparatos italianos participaron en el raid. Tres bombas cayeron cerca del «Marconi». Dos hicieron explosión en el agua y otra sobre el muelle.

Ayer mañana los fasciosos atacaron al «Nancylas», sobre el cual lanzaron cinco bombas que estallaron en el agua. El «Marconi» y el «Nancylas» eran hasta hoy los dos únicos buques británicos que no habían sido atacados.

En el frente de Castellón

Londres.—El corresponsal en Madrid del periódico «Daily Telegraph» comunica:

«Las fuerzas republicanas que después de la evacuación de Castellón, ocupan en las posiciones del Mijares entre Valencia y dicho río, dos cadenas de montañas.

A diez kilómetros a retaguardia de sus posiciones, la cadena de montañas del Espadardó domina la principal ruta costera. La otra cadena es la formidable de Sagunto, que domina la carretera principal.

Los fasciosos tendrán dificultades máximas si quieren ocuparlas. Además, las fuerzas republicanas han fortificado sólidamente sus posiciones al Oeste de la carretera principal, de donde las fuerzas extranjeras no han logrado desalojarlas.

Esto constituirá una amenaza constante para las tropas invasoras si avanzan a lo largo de la costa mientras no logren, cosa difícil, desalojar de ellas a las tropas leales.

La Liga de los Derechos del Hombre, protesta

París.—La Liga de los Derechos del Hombre condena con indignación la contestación negativa de Franco a la proposición de las potencias de suspender los bombardeos de poblaciones civiles, diciendo que el tiempo de las protestas platónicas ha pasado y los países civilizados tienen el deber de ayudar a la República española enviando los medios indispensables para defender a sus mujeres y niños, de la amenaza de la aviación rebelde.

Pide al Gobierno francés que proporcione cañones anti-aéreos a la República española, ya que son instrumentos defensivos de las poblaciones civiles.

Este llamamiento ha sido firmado por relevantes personalidades del mundo entero.

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

LEVANTE.—Se lucha con gran intensidad en todos los sectores de este frente. En el de Puebla de Valverde, el enemigo logró ocupar las cotas 1677, 1642 y 1636. También se combate en dirección al vértice Atalaya al Norte de Orna. En el sector de Villarreal prosigue lentamente el avance de nuestras tropas que vencen la tenaz resistencia rebelde.

Nuestros aparatos realizaron servicios de bombardeo y ametrallamiento sobre las líneas fasciosas.

EXTREMADURA.—El enemigo, intensamente apoyado por gran masa de aviación, ha continuado sus ataques sobre nuestras posiciones de Peñarroya y Granja de Torrehermosa, logrando llegar a dos kilómetros de (—).

Los intentos del enemigo en los sectores de Castuera y Azuara, han sido, a pesar de su dureza, energicamente contenidos.

En los demás ejércitos, sin noticias de interés.

AVIACION

Además de los bombardeos reseñados en el parte de ayer, la aviación italiana al servicio de los fasciosos, realizó otros sobre Alicante, Denia y Gandía.

En la madrugada última los ha efectuado sobre Cartagena, Valencia y Barcelona. En todas estas agresiones han causado víctimas.

El discurso del Jefe del Gobierno Dr. Negrín

Madrid.—El Jefe del Gobierno Dr. Negrín, pronunció el sábado último su anunciado discurso que fué radiado por todas las emisoras de la España leal. El Dr. Negrín en su grandilocuente parlamento, ratificóse en el criterio expresado por el Gobierno en los 13 puntos de su declaración reciente. Dijo que el pueblo español, está hoy más convencido que nunca de vencer a todos sus enemigos y que la moral de los combatientes y de la retaguardia es cada día más firme. Censuró la política de no intervención, causante de los sufrimientos del pueblo español, quien empero con estoicismo ejemplar, sigue la

Sección de Obras del Estado

Convoca Junta General extraordinaria para hoy, a las seis y media de la tarde.

NOSOTROS

Ser y sentirse socialistas

Desde el principio del movimiento rebelde en España han surgido muchos gritos: unos, orales; otros, gráficos. Los primeros han sido lanzados desde múltiples tribunas; los segundos, quedaron fijos en las fachadas de las casas de España, hasta que la acción del tiempo ha ido dejándolos mudos, borrado sus trazos. En cada uno de estos gritos se pedía a los españoles ser una cosa u otra; nosotros nos hemos contentado y nos damos por satisfechos, con repetir a nuestros compañeros que sigan siendo socialistas con todo entusiasmo y con toda consecuencia.

Ya que entendemos, sin que permitamos se nos tache de fanáticos, que sentirse socialista es sentirse dueño de sí mismo, dispuesto a cumplir sin vacilaciones el puesto que se ordene por el Partido Socialista, por el Gobierno del Frente Popular Antifascista. Colocando por encima de convicciones propias o colectivas la sagrada causa de las libertades del pueblo español, que hoy intenta cercenar poderes extranjeros, potencias extranjeras.

Este ha sido nuestro lema desde el primer día. Por ello en el transcurso del tiempo, hemos estado siempre en el mismo nivel. No pretendíamos ser los primeros; pero tampoco los últimos. Ni incienso perturbadores, que muchas veces ponen velos y nubes delante de la clara inteligencia, emborrachando la mente. Ni zancadilleos. Término medio siempre. Como dice el refrán: «En el término medio radica la virtud». Los socialistas no aspiramos a que ramas de laurel coronen nuestras frentes, ni que calles o plazas ostenten en placas los nombres de nuestros militantes, ni que manos artistas perpetúen el recuerdo en mármoles o bronzes. Nuestra aspiración suprema es que cuando se escriba la historia de estos momentos de lucha, trabajo y sacrificio, en un rincón se lea solamente: «El Partido Socialista Obrero Español cumplió fielmente con su obligación, dándole todo, sin pedir nada, a la causa de la independencia y la reconstrucción de España. Volviendo sus hombres silenciosamente al sitio de donde surgieron, después de cumplida la misión que en cualquier momento se les encargó».

Ser y sentirse socialistas es lo más que se puede pedir. Trabajar sin descanso. Sacrificarse en la vanguardia y en la retaguardia. No somos héroes aunque los tenemos a millares. Jamás casaremos con la deslealtad. Sólo somos hombres, ciudadanos conscientes de la gravedad del momento. Ni perdemos la serenidad en los momentos de peligro, ni nos embargan en la hora del triunfo irreflexivas alegrías. Primero, piqueta para destruir el edificio fascista; después, manos y espíritu llenos de afán para recrear la futura España.

Ser y sentirse socialistas. Disciplinados, serios, graves, pero optimistas; no en el semblante, sino en la conciencia y en el corazón. Cerrados

a la adulación y a la calumnia. Abiertos ampliamente a la crítica de los errores para corregirlos inmediatamente. Teniendo siempre en cuenta que no es más el que más aparenta, sino el que sabe lo que es en cada momento.

Ser y sentirse socialistas. Amigos de los hechos, aunque no enemigos de las palabras que sea preciso decir, cuando la ocasión lo requiera. Ser el refrán intermedio entre «En boca cerrada no entran moscas» y «Por la boca muere el pez». Actuar siempre, hablar cuando sea necesario. No hay que olvidar que también nuestro refranero dice que «Hablando se entienden los hombres».

Ser y sentirse socialistas. Nada más, pero nada menos, tampoco.

(De «Adelante».)

Consejo Municipal de Ferrerías

JUAN PONS PONS, ALCALDE PRESIDENTE de este Consejo Municipal.

Hago saber: Que habiendo sido prorrogado, por acuerdo de este Ayuntamiento, el Repartimiento General de Utilidades en sus partes Real y Personal y formados el apéndice reglamentario y la lista cobratoria para el corriente ejercicio, quedan expuestos al público en la Secretaría Municipal a efectos de reclamación por el término de quince días a partir de la publicación del presente anuncio en la prensa de la isla, durante cuyo plazo y tres días más, podrán presentarse contra el mismo las reclamaciones que se consideren del caso.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los contribuyentes, vecinos y forasteros, advirtiendo que todas las reclamaciones que no se formulen dentro del plazo legal que queda señalado, no podrán ser atendidas. Ferrerías a 15 de Junio de 1938.—El Alcalde Presidente, Juan Pons.

Consejo Municipal de Villa Carlos

Por la presente se hace saber: Que queda abierta la cobranza de los arbitrios de Puertas y Ventanas; Canalones; Perros; Carruajes; Bicicletas; y el primer semestre del reparto de concierto obligatorio del campo, cuyo cobro se efectuará todos los días hábiles en las oficinas del Ayuntamiento de nueve a doce de la mañana terminando la cobranza el día 30 del corriente mes.

Se advierte que los que no efectúen el pago dentro del período voluntario podrán hacerlo del 1 al 10 de Julio sin recargo alguno; trascurrida esta fecha, se cobrará con el recargo correspondiente del día 11 al 20 de dicho mes; finido dicho plazo, entrará con el recargo del 20 por 100 en período ejecutivo.

Lo que se pone en conocimiento de los contribuyentes a los efectos prevenidos en ley. Villa Carlos 14 de Junio de 1938.—El Alcalde, Vicente Roselló.

Consultorio Médico-Oftalmológico

Víctor H. Cid

Enfermedades de los ojos
Prescripción de lentes
Electricidad Médica
(Alta frecuencia)

Operaciones en general
Calle 14 Abril (Antes Eulalia), 43
De 11 y media a 1 y de 5 a 7

Tribunal Popular de Mahón

Señalamiento para hoy a las diez, causa por robo contra Juan Pons Nadal y otro.

Señalamiento para mañana, a las diez, causa por hurto contra Miguel Mesquida Pons y otro.

Don Blas Arganza de la Uz, Juez Instructor Especial número 1 del Tribunal Popular de Baleares.

Por el presente edicto, se cita a los individuos Sebastián Camps y Francisco Gomila, vecinos de esta ciudad y cuyas circunstancias personales se ignoran y que por escrito de quince de Diciembre de 1937, denunciaron al señor Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón a Nicolás Borrás Cardona que en ocasión del bombardeo por la aviación fascista sobre Mahón, el Borrás dijo que los aviones fascistas no venían a hacer mal de ninguna clase.

Los citados individuos Sebastián Camps y Francisco Gomila comparecerán ante este Juzgado, sito en la calle de Juan Mir y Mir número 13 dentro del término de tercero día contados desde el siguiente al en que este edicto aparezca publicado en la prensa local, apercibiéndoles que de no comparecer, les parará el perjuicio a que haya lugar en derecho.

Dado en Mahón a diez y siete de Junio de mil novecientos treinta y ocho.—Blas Arganza.—El Secretario, Juan F. Sosa.

Consejería Municipal de Abastecimiento

Se participa a los interesados en la siembra de frijoles («guisones») que disponiendo esta Consejería de una pequeña partida de los mismos para semilla, se venderá a los solicitantes a partir del próximo miércoles, día 22.

Mahón 20 de Junio de 1938.—El Consejero Delegado, D. Fiol Esbert.

JARABES de naranja y zarza

VENTA A GRANEL
Para bares y cafés, precios especiales.

CASA PRETUS
Cos de Gracia, 9 14-15

CARTELERIA

SALON VICTORIA

LUNES a las 6'30 y a las 10
ESTRENO de la temporada producción
Tripulantes del cielo

La película de más reciente estreno en Barcelona obteniendo a diario un éxito enorme. ANNAB LLA, JEAN MURAT y J. PIERRE BEAUMONT forman el triunvirato de esta obra de arte.

NOTA: Se recomienda puntual asistencia dado el largo metraje de la película.

Pronto:
II Guernica!!
Guerra en el campo
Don Quintín el Amargao

CINE CONSEY

MARTES A LAS 6'30 TARDE
GRANDIOSO PROGRAMA DOBLE
La preciosa comedia musical extraordinaria

El rey de los hoteles
Por la bellísima SIMONE SIMON.

Y el drama de acción de gran argumento

Los titanes del bosque

La lucha del hombre con los elementos. Aire libre, camaradería, amores y odios, resuelto artísticamente por los grandes artistas BILL BOYD, GINGER ROGERS y H. BOSWORTH.

TEATRO PRINCIPAL

LUNES a las 10
Grandioso programa de cine
1.º La sugestiva película

Mujeres que matan
2.º La grandiosa producción dramática DIALOGADA EN ESPAÑOL

BARRIO CHINO
por RUTH CHATTERTON
y JAMES MURRAY

cha con una energía y combatividad que asombra a los mismos enemigos. En estas horas solemnes—dijo—son necesarios hombres y no eunucos. Nadie está autorizado para dudar de la victoria del pueblo que brillará adelante al final de todos los momentáneos reveses y de todas las injusticias.

La oración del jefe del Gobierno ha causado una favorable impresión no sólo en toda la España leal, sino en los medios internacionales.

Un destacado político indio, visita al señor González Peña en Barcelona.—El ministro de Justicia señor González Peña ha recibido en visita oficial al destacado político indio señor Nehzu.

En la conversación que sostuvo con el ministro, el señor Nehzu hizo interesantes preguntas, insistiendo principalmente por conocer el desenvolvimiento de las relaciones políticas entre los diferentes partidos del Frente Popular y el Gobierno.

El señor González Peña le explicó con detalles la penetración y cordialidad con que todos los partidos políticos colaboran en la obra común de ganar la guerra.

El señor Nehzu se interesó también por conocer la influencia que el partido comunista pudiera tener en nuestra política y el señor González Peña insistió en que dentro del Frente Popular nadie puede sentirse con predominio y nadie puede imponer su particular voluntad.

Castellón es hoy un punto geográfico sin ninguna justificación económica ni militar

Del enviado especial de la Agencia España:

Durante cinco días los rebeldes utilizando todos sus recursos materiales, se lanzaron por el Oeste, Noroeste y Norte, contra Castellón mientras que la aviación alemana bombardeaba sin descanso y las ametralladoras batían las carreteras. Como a pesar de todo esto, no ganaban terreno, enviaron a buques de guerra italianos para atacar por la costa. La táctica de las tropas republicanas que ocupaban Castellón, fué desde el principio bien determinado: se trataba, ante todo, de detener al adversario durante un cierto lapso de tiempo necesario a la realización de varias operaciones. Precisaba, en efecto, organizar la evacuación de la población civil y de los servicios municipales; poner en lugar seguro las obras de arte que escaparon a los bombardeos, así como stocks importantes de armas, municiones y víveres. Era preciso inutilizar el puerto por largo tiempo. Y era imprescindible asegurar el enlace con el grueso de ejército republicano que luchaba al Norte de Castellón.

Este conjunto de operaciones de enorme envergadura ha sido realizado con pleno éxito, a pesar de todos los esfuerzos de los rebeldes para impedirlo.

Castellón es hoy una ciudad muerta, un punto geográfico sin significación económica ni militar.

Las tropas republicanas han dado pruebas en el curso de una batalla que ha durado 50 días, de un valor y una disciplina única. El Mando ha podido desplazar en el tiempo previsto, sus batallones y conducirlos a una línea de defensa cuidadosamente escogida.

El hecho de que esta operación que exigía el máximo de esfuerzo y de capacidad; desde el simple soldado hasta el primer jefe, ha podido ser realizada, prueba que el novel Ejército republicano pudo tomar plaza entre los mejores.

Prisioneros alemanes

Valencia.—Ayer en la zona de Castellón, tres mecánicos alemanes que se dirigían a un lugar de esta región donde los rebeldes van a construir un aeródromo, han sido hechos prisioneros por los fuerzas republicanas. Sus nombres son: Federico Losimkeid, Alfred Lash y Werner Kosch.

Castellón, ciudad desierta

Valencia.—(Del enviado especial de la Agencia España).

Es solamente, cuando el Alto Mando dió la orden de evacuación, que los rebeldes que desde hace tres días se estrellaban en inútiles ataques contra sus muros, han podido penetrar en las calles de la ciudad.

Yo he vivido estos tres días; he vivido esta evacuación y sé que es una ciudad desierta, destruida por su propia metralla lo que han encontrado los mercenarios de Franco. Las casas que los bombardeos rebeldes dejaron en pie, cerraron sus puertas al invasor y sus ventanas cerradas al exterior.

Son ruinas, reproches mudos, y paredes hostiles las que han acogido a las fuerzas rebeldes. Castellón desierto, grita más que una muchedumbre su odio al extranjero asesino.